

L'amitié à l'épreuve des ondes

Autor(en): **Prélaz, Catherine / Fazan, Daniel**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Généralions : aînés**

Band (Jahr): **33 (2003)**

Heft 2

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-827523>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



Daniel Fazan

«Beaucoup de personnes peuvent vivre sans relation amoureuse, mais ne conçoivent pas la vie sans amitié, qui est le tuteur de leur existence.»

L'amitié à l'épreuve des ondes

■ Durant neuf ans, le journaliste Daniel Fazan anima une émission de radio intitulée *Ami-Amis*. Il nous raconte comment lui était venue l'idée d'un tel rendez-vous.

Rappelez-vous: *Ami-Amis*, c'était, le dimanche en début de soirée, sur la Première de la Radio suisse romande, un invité principal, qui venait accompagné de l'ami(e) de son choix. Des questions étaient posées à l'hôte du jour. Après chacune de ses réponses, était diffusée celle qu'avait imaginée auparavant l'ami(e), isolé(e) pour cela dans une petite résidence secondaire, sur fond de chants d'oiseaux. Pour y avoir participé en tant qu'amie, la soussignée avoue en avoir gardé un souvenir particulièrement ému.

– Daniel Fazan, comment était née cette émission ?

– J'avais été frappé de voir autour de moi quel lien essentiel représentait l'amitié pour la plupart des gens. Un lien encore plus fort que l'amour. Beaucoup vivaient sans relation amoureuse, mais ne concevaient pas la vie sans l'amitié, qui était le tuteur de leur existence.

– Pourquoi avoir invité à chaque fois deux personnes pour mettre en scène l'amitié ?

– Une personne face à un micro et à un journaliste peut restituer les choses comme cela lui chante. Dans cette émission, elle se trouvait confrontée à la façon dont son ami la percevait. Au moment de répondre, mon invité principal ne savait jamais ce que l'ami avait dit de lui, quelle réponse il avait imaginée. Une telle situation était garante de davantage de sincérité.

– Toutes les amitiés mises à l'épreuve y ont-elle résisté ?

– Dans un ou deux cas seulement, les personnes se sont brouillées, l'émission ayant révélé des malentendus dans leur relation. Il est aussi arrivé qu'un invité en manque d'amitié soit accompagné d'un membre de sa famille. Pour certains êtres, l'amitié est un sentiment difficile à exprimer. J'ai également le souvenir de moments exceptionnels dont des amitiés

sont sorties encore renforcées, l'un et l'autre se confiant la profondeur de leur sentiment pour la première fois. Dans chaque émission, il s'est passé quelque chose d'unique. C'était une formule formidable, à reprendre peut-être un jour.

– Quelle place occupe l'amitié dans votre vie ?

– Une place essentielle. Hélas, une amitié très forte s'est récemment effondrée, et je me sens trahi. C'est un deuil, une blessure qui vaut celle d'un chagrin d'amour. L'amitié, à mon sens, c'est le souci de l'autre. J'ai un réseau d'amis proches. Il m'arrive aussi de me confier à des gens de passage. En revanche, camaraderie et copinage ne m'attirent pas. Cela manque d'intensité. Si j'ai un contact chaleureux avec quelqu'un, j'ai envie de le transformer en un sentiment d'amitié plus intime.

Propos recueillis
par Catherine Prélaz